

PAN QUEMADO

En el Horno y Pastelería del PUIG, de José Valero

Este año, como en los anteriores, encontrará el público el sabroso pan quemado, elaboración especial de la casa, así como los acreditados rollos sobados con anís y dulces de todas clases y tamaños.

Calle Pintor Sorolla, 9. — VALENCIA

fúez por agarrar al respetable público consergado en el sagrado templo.

Además, el palomo santo que le inspira desde la caperna del púlpito, se le distrae muchas veces, y resultado de ello es que da tropiezos a cada paso y se equivoca con una frecuencia verdaderamente lamentable.

Con decir que llegó a ensalzar el corazón de Judas, queriendo elogiar el de Jesús, y que confundió a Pilatos con Cristo, teniendo que rectificarse a cada paso, queda dicho todo.

Es hombre que se equivoca en cuanto se altera y se sale de sus casillas.

Por lo demás, no es vulgarote del todo. Nosotros le quedamos reconocidos, y luego diremos el por qué de nuestro agradecimiento.

El exordio ó preámbulo, hasta el rezo del avemaría de rigor, fué larguito, y enderezado á proclamar con generalidades la inmensa santidad del día, en que la humanidad entera, pero singularmente Valencia, abandona labor, trabajo, estudios, diversiones, política y luchas, interrumpiendo la vida social, para rendir homenaje y pletoesia al recuerdo de la pasión grandiosa del hijo de Dios, padre del hijo, y espíritu santo del hijo y del padre, crucificado como hijo, para hacerse méritos á sí mismo como padre, por obra y gracia del espíritu santo, el cual era á la vez el padre y el hijo.

Boca abajo todo el mundo, gracias á unas ordenanzas municipales procedentes del año del Señor y de la Natividad, y á varios centenares de guardias civiles y policías congregados en esta colosalísima ciudad por D. Pilatos Pérez Moso, para que nuestro pueblo, que tendría á desearse de las tablas de Moisés, dé á la Liga lo que es de la Liga y á César Maura lo que es de César Maura.

Y luego de expresar su entusiasmo por el *españolismo, sincero y unánime* sentimiento que en tal día como ayer embargaba á todos los valencianos, residentes, transeúntes, rateros y policias de la ciudad, y que durará hasta mañana á las diez en punto, en que harán su entrada la primera barra hurtada desobediada y el primer carro campesino de los llamados al concurso organizado por la benemérita sociedad «Los Gloriosos» y en que se correrá la pólvora con arreglo á prácticas que nuestros cultos y estólicas antepasados nos legaron, copiando las nobles costumbres marroquíes, pasó el padre Rabasa á entrar de lleno en su discurso.

Hé aquí el resumen del sermón del escolapiño.

El sol poniente.—La noche terrible.—Sacerdotes perversos, Inceos venales, procesamiento arbitrario, Gobernador inepto, ó tu inocencia castigada.—La Liga Católica, y la inspección de la mayoría del Ayuntamiento.—Todo al servicio de Roma.—El suplicio.—Cadastró final, y topografía con el triunfo definitivo de la inocencia y de la verdad.

No voyan á enfadarse los Sres. Pérez Moso, Barillo y Lapoya, tomando á invención nuestra ese resumen, y convirtiéndolo en materia denunciable.

Palabra de honor que ese resumen ó relación clasificada del sermón de San Nicolás, sea rigurosamente exacta. Llaman á declarar al padre Rabasa y él confirmará punto por punto nuestro aserto.

Bien claramente se expresó.

Lo del sol poniente, fué un alarde de todas las más cursis frases que los poetas chules han dedicado al crepusculo vespertino, la hora de las grandes caídas del padre Maniños y del padre Juanos, y sirvió para que el padre Rabasa comparase al Dios del catolicismo con el sol poniente.

Qué oportunidad la del verboso escolapiño! Estamos casi conformes con él.

La noche terrible, era la del huerto de Getsemani.

Después de describir aquellas angustias, y de indignarse porque los discípulos, ó sea, los apóstoles, se dormían como troncos, sin tener en cuenta el buen Rabasa que aquellos pobres hombres con tantos tres y venires estaban rendidos y desahogados, nos participó que el presentarse la turba de los esbirros conducida por el señor Iscarote, y decirles Jesús: «Yo soy el que buscáis», todos cayeron al suelo y rodaron por el polvo.

Y en seguida, nuestro escolapiño, mirando escurridamente á los devotos que le escuchaban, exclamó:

«A ver, quién, como Jesús, puede decir, que al presentarse á prenderle la policía, haya con una frase tumbado en el suelo á los polizontes?»

Textual.

Por cierto que nadie contestó. Martínez é Iñigca no estaban en el templo. Ellos podrán informar al P. Rabasa. Nosotros no conocemos más caso que el de Getsemani.

Pero lo gordo fué la descripción del proceso contra Jesús.

«Yaya una colección soberbia y adecuada suma de perrerías, la aplicada por el Sr. Rabasa al Juez especial que procesó al Nazareno. Como puso al Sr. Cañías y á su señor padre político Anás, y al Gobernador civil de aquella provincia Sr. Pilatos, y á la Liga... hebra que gritaba: «Crucifícad!»

«Qué hermoso artículo para El Pueblo, el período este del sermón del padre Rabasa, sin más que cambiar cuatro nombres! Ni hecho de encargo.

«Con qué ira fustigaba el escolapiño al Juez y al Gobernador que, entregados á los escribas y fariseos, y por hacerse gratos al César y servir los intereses de la absorbente y soberbia Roma, dictaban auto de procesamiento contra un inocente!

«Qué bien retrataba á los odiosos sacerdotes y á los ligeros de aquella época, enemigos de cuanto significase luz, justicia y verdad.

«Qué oportuno el afirmar que las gentes que así proceden, traicionan á su patria, porque no reconocen más imperio que el de Roma, ni más César que el de Roma!

«Qué tenía en el ánimo al decir tan buenas y razonadas cosas el P. Rabasa? ¿Era todo un símil de sucesos locales de actualidad?

Lo ignoramos. No queremos penetrar en las intenciones. Eso sólo lo hacen en estos tiempos los juecos de Maura.

«Encargó acaso el sermón al susodicho escolapiño el partido de Unión Republicana?»

Tampoco lo sabemos. Pero de todos modos éste nuestro agradecimiento. Y perdónenos el P. Rabasa los pelos que al principio hemos puesto á su elocuencia y á su numen poético.

oede que nosotros, al ver que el P. Rabasa subía á Jesús montó arriba y le tenía ya en la meseta superior del Calvario, sin salvación posible, le dejamos allí, renunciando á conocer su criterio sobre la catástrofe del sacrificio, apoteosis subsiguiente y triunfo de la verdad, y nos retiramos, admirando el final de los sucesos.

Quedan enterados nuestros lectores del mitin celebrado anoche en la iglesia de San Nicolás, de protesta contra los juecos y gobernadores que hostigados por ligas de escribas y fariseos y para servir cíegramente los intereses de Roma, procesaron y condenaron á un inocente.

Conste nuestra completa conformidad con el criterio del P. Rabasa, y hasta con lo del sol poniente y la policía.

Y viva el P. José Rabasa de las Escuelas Pías!

Ojalá repitiese el sermón de anoche en la Audiencia y en el Temple.

En San Bartolomé

D. JUSTO MARTINEZ

«... y tal pueden andar las cosas, que el púlpito, en vez de edificar y enseñar, se convierte en escenario de teatro en tablado de feria, y el que debía ser voz del Espíritu Santo, se convierte en cómico de historia callejera.»

Y en esto quedó convertido anoche D. Justo Martínez, en histrión callejero, no obstante la fama de orador sagrado que el vulgo beato pretende adjudicarle.

No es con puñetas contra el púlpito ni con parrafadas atropelladas, rebuscando el adjetivo de prosodia iacorética y vacías de imágenes, cuando no de sentido común como se consigue la admiración del oyente y el respeto del inerudito, sino practicando algo de aquello que propociza San Bernardo, á quien D. Justo se agarró anoche para aditgarnos una lata de cinco cuartos de hora: «De él esperan los hombres la ley de Dios, y no las palabras vanas, las fábulas inútiles y las invenciones ineptas del hombre.»

Las invenciones son el decir que los judíos eran la hez, los golfos en tiempos de Justo, y que la santidad puede ser conspicua, confundiendo lo que dimana de un alma pura, los nobles sentimientos, con lo que se disputa jerarquía ó merecimiento social.

Demos de lado el sermón de mandato, en el que no ahondó, porque no supo ó no quiso, acerca del drama del Gólgota, ni estudio la psicología de Jesús, y digamos cuatro palabras respecto á las alusiones dirigidas á los que emborronan cuartillas con más ó menos certeza (acierto, quisiera decir, pater).

D. Justo, no lo fué con los librepensadores, á quienes dedicó más de media hora, refutando lo que desmintieran la verdad sobre la causa primera y la eficacia que para el mundo tuvo el sacrificio de Cristo. Y decimos que no fué justo, porque hartó sabía él al apostrofarles que en el templo no cabe controversia.

De estar admitida le hubiéramos replicado ser falso que el cristianismo por la virtualidad de su doctrina, por la persuasión y no por la espada lograra imponerse en los pueblos. Que hasta el siglo VII no entró en Alemania y hasta tres siglos después no lo hizo en Rusia, y está dejando tras sí regueros de sangre. ¿Qué idea social ó política ha tardado siglos en dominar á los pueblos?

Examine el clérigo el Odígio de Justiniano sobre los gentiles, los herejes y los apóstatas, y díganos si no por los medios violentos por cuáles consiguió abrir paso el cristianismo.

Además, aquí el pleito capital por el que estamos enfrente de la Iglesia es el clericalismo, cuyo espíritu de protesta arranca de la Reforma y de la Enoipología.

Contra los tartufos y vividores, perturbadores de familias y captadores de herencias van nuestros tiros; contra los que aludiendo á Cristo, dijo el poeta:

«Si al mundo otra vez volviera, turbaría su sosiego vuestro poder torpe y biego que sólo en el mal se goza.»

«Le pondría la corona y le echaría al fuego.»

Conque es inútil que usted nos invite á que meditemos acerca de sus palabras, porque ni por su virtud ni por sus dotes intelectuales puede ejercer gran predicamento entre los librepensadores. Ah, y no espere que el año que viene volvamos á oírle contitos y arrependidos.

En el Pilar

D. JOAQUÍN LLIBERAT

Entre guardias de orden y cívicas orales entramos en la Iglesia, donde el Sr. Rabasa y encontramos á Cristo recordado.

Por no turbar su santa y dulce siesta, renunciarnos á dar la mano al Hijo (según la urbanidad manda y ordena) y un poco contrariados,

nos sentimos al lado de una vieja que entre suspiros hndados y congojas, balbuciente y llorosa nos enteraba de que el predicador responde al nombre de Joaquín Lliberata... ¡Caray, qué palma!

Se nota un movimiento general, las beatas en sus sillitas se arrellenan, sale Joaquín á escena, majestoso, tose, escupe, se arregla la moqueta, nos suelta un latínajo que es posible que el mismo que lo dice no lo entienda, y... oído, lector caro, mucho oído que ya el sermón empieza.

Comienza el orador asegurando que oye una voz bajada desde lo alto. Y cuando nos disponemos á aguzar el oído para percibir la voz de referencia, suena, y no precisamente desde lo alto—un extraño ruido, cuya esencia envuelve un insolente insulto á las narices de los oyentes.

Alzámense las beatas con ganas al lugar del suceso, acercanse los polizontes y al ver que aquello no huele á pólvora, sino á otra cosa, se renace la tranquilidad.

Y continúa el orador: «El Mesías, que había de redimir al mundo, según profetizaron los profetas, al ver que éste se desquiciaba, saltó del seno de su madre velozmente» (á unos 50 por hora, según nuestros cálculos).

Sigue el orador acompañando á Cristo, y dando tumbos llegan al huerto de las Olivas, donde, según el orador, «los poros de la piel de Jesús no pueden contener») la abundante sangre que brota de sus venas.

Y después de padecer unos ratos de angustia, no tanto por la pasión de Cristo como por las barbaridades del pater, hétenos presentando como Maltos prodiga al protagonista la tradicional caricia.

Y las bofetadas á Cristo—dice Lliberata—se repiten diariamente. ¡Ni que fuera Soriano!

Ya en casa de Pilatos, el orador arremete contra los juecos contumaces, arbitrarios, criminales. ¡Ahí gracias! ¡Por ay, por ay! deci-

mos para nuestros adentros. ¡Vaya un orador de modelo!

Como es natural, tales frases, en boca de un perfecto maurista, nos mueven á una leve sonrisa de agradecimiento.

Pero D. Joaquín, que sin duda es un sentido contrario, nuestras manifestaciones y con ademanes un afán de descomponerse, exclama: «Pilatos, acaso un gobernador odioso y cobarde (¿qué hace esa policía?) viendo que no encuentra materia para condenar á Cristo (Adiós, Lapoya!) le pregunta: ¿Qué es verdad? ¿Qué es la verdad? Y cuando Jesús va á replicar, le vuelve aquí la espalda, temeroso de que le sea demostrado.»

Lo mismo ocurre—añade—con esos, algunos habrá aquí, que todos los años en determinado día acuden á oír la palabra sagrada del intermediario entre Dios y los hombres, para escarnerarla en la Frensa; esos que como los escribas y fariseos, con sobre nosotros en nuestras públicas manifestaciones; esos que... ¡Agu! volvemos á exclamar para nuestros adentros.

Esos no han estudiado Teología, ni libros apoloógicos, ni han repasado el martirologio...

Y aquí nombra una porción de libros sagrados que ofenden nuestras pituitarias con un isoporático olor á pergamino.

«Esos también preguntan: ¿Qué es verdad? ¿Qué es la verdad? Pero no vienen á escarnerarla de nuestros labios.»

Y cuando creemos que va á describirnos la verdad, la piedra filosofal ni menos, levántase anicias, sale atropelladamente el intermediario de casa de Pilatos, y en globo ó cosa así, sin más remilgos ni explicaciones, trasladada al Salvador al pico más alto del monte Calvario.

Como si estuviera, no en el Calvario, sino en la torre de Babel, pues habla en castellano, valenciano y latín, nos da cuenta de la muerte de Jesús, viendo qué ocasión de impunidad, pues lo profeta dominada, y después de abrirse unas cuantas píedras, sin que dentro aparezca nada digno de mención, abandonamos el templo, exclamando en el suave lenguaje de D. Joaquín:

«¡Pater noster! ¡Pater noster! Si tanta barbaridad, tens siempre bajo el beneplácito la estola y roquete, y dñs de un naco fiat y rog hanc se exp arrojae al abimmo.»

En San Valero P. FELIX TOMAS VIVO

La hora de las tinieblas había llegado; cautelosa y vergonzosamente, con pesadumbre en el alma, penetramos en la iglesia de Ruza-fa; dolíamos atravesar aquellos umbrales y mezclarlos con beatas mal olientes y gonzuza clerical, de la que oree á pies juntillas cuanto se dice desde el púlpito.

Alentábanos la excelstitud de nuestra misión; íbamos á ejercer el sublime derecho á la crítica; nuestra pluma había de actuar de escampelo y poner al descubierto lacertas y embustes, sobre los cuales se fundó una religión y se mantiene.

Una voz aplaudida, vibrante, algo nasal, anunciábanos al llegar al pequeño atrio que el P. Félix Tomás VIVO estaba en su puesto, y nosotros poco tardamos también en ocupar el nuestro; junto al púlpito, allí mismo, observando de cerca al recordado sotana.

«Léptz, cuartillas, para qué? Imposible tomar notas, curiosas miradas dirigíanse hacia nosotros, cual si nuestra figura, nuestra franca y leal mirada, reveladora fuese de la disparidad de criterio con aquellos que hincados de rodillas nos miraban de soslayo.»

Habíamos nos sentido el contratiempo á no habernos asegurado estas reflexiones la siguiente afirmación:

«... el Señor estaba en el Huerto, en el Huerto estaba el Señor, apesadumbrado, molido, cabizbajo. ¿Sabía por qué? Porque ante sus ojos desfilaba el mapa de las naciones, desde la antigua Judes hasta las actuales. (Átra naciones)»

Y al conocerlo (pero no habíamos quedado, respetable D. Félix Tomás, en que Dios lo sabe todo y que no se mueve la hoja del árbol sin la voluntad divina?) y vor tanta maldad—continuaba el Sr. Tomás—agíose el Señor (Caray que pena), y sudó sangre.

«¡S!; sangre, sangre, parecíamos estar oyendo á Otero Sangra! ¡Sangra!»

«Y no lo dudéis—añadía—sudaba sangre; porque no cabe duda alguna de que sudaba sangre.»

«Está probado. Antes lo negaban los impíos; hoy, ni éstos lo niegan.»

Saben todos, porque está probado por los hombres de ciencia, por la fisiología, que lo ocurrido á Jesús en aquella eslabre noche (y tan celebrísima! ¡Cómo iban á comer usted y sus cómplices, el proceso del Calvario no se lanza á los cuatro vientos?) es un fenómeno fisiológico, usual y corriente; cuando el individuo sufre, padece ó sobre él pesa una gran aflicción, la sangre irradia del corazón á la periferia, y por las venas capilares atraviesa la epidermis y sale al exterior.

«Esto lo pasó á Jesús; y fué tan copiosa esa transfusión de sangre que regó la tierra.»

«A usted si que habría que regarle la cuadríbita, en la seguridad de que á los pocos meses... calabazas.»

No pasamos por eso de que sean usuales y corrientes los fenómenos, ¡pero caballeros lo que pasamos menos es la teoría de la irradiación y de la transfusión de la sangre á través de la epidermis!

«Creanos el P. Félix: el fútil fenómeno fisiológico que á noche al escucharle apneíamos posible, era el de que los burros pronuncian, y... ¡vaya si pronuncian!»

«Dejemos á un lado las doctrinas de la transfusión, de la irradiación y de la pronunciación y pasemos rápidamente, como el Sr. Félix, por el proceso del Calvario, que aprovechó el sotana para sacar consecuencias contra los liberales é ímpios, para fustigar á Francia, para renegar de las naciones europeas que no apoyaron la Iglesia á todo, para excitar á los juecos á que las cárceles se llenen de réprobos, para que éstos no pasen por las calles, etc.»

Rátonces, cuando sacaba consecuencias, cuando en su tropezona charla, en su divida disertación, entre disparates grandísimos relacionaba el drama del Calvario con la época actual, si que se mostraba fiero el Sr. Tomás. Todo le parecía poco para acabar con los herejes.

Pero en lo que más hincapié hacía el tal Sr. Tomás es en la necesidad de que las mujeres acudan al confesionario, desde donde se dirigen, según el referido pater, las conciencias y se lleva á las familias por el sendero del bien.

«¡Bravo! ¡Conque se lleva á las familias por el sendero...! Bueno, pues por eso y para que no haya un cura en la sopa y un fraile en el cuarto es por lo que hay que renegar del confesionario.»

Además, al padre Tomás parecía poco todo esto y arremetió contra la Frensa, diciendo que había que negar la entrada en las casas á los papales escritos con plumas viperinas.

«Conque viperinas, eh? Vaya, pater, pase que usted tenga su lengua viperina y más ó menos agradable al beaterio mejeril, pero no oallit que usted en jamás nuestras plumas. ¡Sin ellas como iban á pasar á la posteridad, ni convertirse en un documento histórico, las teorías de la irradiación y transfusión de la sangre por usted pregonadas, ni la disertación de anoche! ¡desgraciado!»

«Llegada había sido la hora de la sonda; rayos y bozotes la anunciaban; pero el P. To-

PAN QUEMADO

Al estilo de la Ribera

En este antiguo y acreditado Horno Catalán se elabora el pao pan quemado de la Ribera. Muchos de nuestros amigos no hubieran admitido el pan quemado, diciendo que es de Albarque ó de otros pueblos de dicha comarca.

«Este no es el Albarque ni de ninguna parte de la Ribera, pero uno de los mejores que se fabrican en Valencia.—No es el afán de especulación lo que me deo de recomendar mi riquísimo pan; si fúieran capaces de la verdad, no comprarían pan de esta casa. —Al mismo tiempo recomiendo los pases grandes al estilo de Cataluña y el rico pan de París, que se elabora no mucho esmero en esta casa.—No equivale: Horno Primitivo catalán, calle de Erilla, núms. 15 y 17.»

«Hoy se condona también á los inocentes, y que lo diga, correalgionario. Eres todo un hombre. Los buenos sufren persecuciones de la justicia.»

«Si, señor, que es verdad. Y se les condena sin oírles porque defunden una causa justa.»

«Según, querido pater. Nosotros hemos presentado el escrito pidiendo la reposición. «Pero si aquí padecen ya se les hará justicia en la otra vida.»

«Mucho me alegro de eso. Pero largo me lo fías. ¿César, infame César, tu conducta es mala como lo es la de Poncio Pilatos. Ambos sois culpables de la muerte de Quenás.»

«Quedamos convencidos ya de que el orador sagrado de San Martín es un querido correalgionario que protesta indignado de los atropellos de Maura y su satélite el Pilatos del Temple, y nos retiramos de la Iglesia á tiempo que el pater rumiaba ciertos latínajos cuyo significado no entendimos, pero que de seguro eran diatribas contra los juecos que por la presión de arriba condenan á sabiendas á los inocentes de abajo.»

«Al salir del templo, pensamos que á nuestro tonstrado correalgionario lo procesan hoy mismo. Porque, cualquiera se sale hoy de rositas calificando de infame á César y de juez inepto al Poncio.»

En Santo Tomás

D. ENRIQUE SANCHIS

Fués, señor. Erás un beneficiado de complejión recia, pródigo en carnes, de achato rostro, poco madrugador y amigo de la cama de beatas.

«Erás, pues, una especie de D. Quijote eclesiástico, consolador de doncellas y amparador de viudas.»

«Suocido que del poco leer y del mucho dormir... (queremos suponer que solo se le vea el cerebro de manera que, como á dar en la falta manía de verter á cada paso un cúmulo intolerable de palabras sin sentido, capaz de volver locos á los cuerdos, coléricos á los pacíficos, infelices á los venturosos, enfermos á los sanos, perversos á los justos, crueles á los bondadosos, libérricos á los castos, tontos á los avisados y desordenados á los fieles. ¿Qué tal? También nosotros sabemos hacer parrafitos, señor beneficiado.)»

No la del alba, sino la de la ceniza sería cuando D. Enrique se encaramó sobre el púlpito, tan contento, tan alborozado, que parecía que el orgullo le reventaba por las cinchas de sus propias vestiduras.

«En esto, comenzó á caer sobre los conturbados un tan copioso chaparrón de vocablos—en su mayoría no admitidos aun por la Academia—que los fieles comenzaron á taparse sus católicas orejas y hubieron abierto los paraguas de llevarlos consigo, y disparado unos cuantos patatazos sobre el orador, al por fortuna, á tales horas se viera concurrida de verduloras la contigua plaza de la Congregación.»

«Sin embargo, no tanto por falta de proyectiles cuanto por respeto á los considerandos del Sr. Lapoya, guardaron una conducta mesurada y cortés, tal como dicen que le corresponde á un príncipe de la Iglesia.»

Y fué el caso que el elegante clérigo, tomando las toses de los fieles como á manera de regocijo y jubilo entusiasmo, comenzó por llamarlos queridos (sin distinción de sexos), cosa que hizo enrojecer, no sabemos si de vergüenza ó de arrepentimiento, á algunas que otra exdosaella que á la sazón en aquellos lugares se encontraba.

«Lo cual, advertido sin duda por el pater, ilegítimo, hizoles sugerir recuerdos acaso dormidos en el fondo de su memoria, y llevado de sus remembranzas, dijo: «El verdadero amor consiste en morir.» (Sensación en la tribuna pública.)»

«Si, queridos míos, el que ama desea morir al ser que ama, como el orado. (Antrópofago.) Una madre (y no de convulso) para manifestar su cariño hacia el hijo de sus entrañas, exclama: Yo quiero comerme! Pues bien, queridos míos, si quisiera demostrar á Jesucristo vuestra admiración debéis realizar inmediatamente una acto digno de los buenos cristianos: ¡Comed á Dios!»

«No os asustéis—¡oh, lectores profanos!—no merecé á Dios, el orgal del padre Sanchis, quiere decir conatos por Pasosa Florida.»

«¡Y qué similes los de el parlamentario don Enrique! Las noción, una diosa—¡oh, como las ODA's que se precipitan, precipitándose en el mar! ¡Odo, qué frase!»

«¿Sabéis por qué no destruyo Dios á los impíos? ¿Sabéis por qué no arrasa y arrastra sus moradas? Porque á Jesucristo no le da gana.»

«¿Sabéis, digo yo ahora, por qué amplexa el padre Sanchis el verbo *carisolar* sin saber su significado? Porque es un ignorante.»

«Así que el padre don pater terminó un preámbulo, introito, intrucción, prólogo ó frontispicio más largo y pesado que la casaca, en el cual hizo gala D. Enrique de un verbieria, entra de lleno á relatar la pasión y muerte de Jesucristo.»

«La gente desfilaba harta de tanta palabrería inútil. El beneficiado interrumpió de pronto al hilo de su narración y exclamó: «Lo que más molestó á Jesús, no fué, me que le atoraran, ni que le clavaran en la cruz, fué que le obligasen á desaudaras delante de la gente.»

«¿Qué vergüenza tan grande debió sentir Jesucristo al exhibir sus bellísimas formas en presencia de las muchedumbres!»

«¿Vosotros, queridos míos, seriais capaces de desaudaros aquí, en este templo, delante de todos?»

«Vosotros, queridos míos, permitidme que se os desaudara completamente (no os asustéis, breves), obligados á exponer vuestras opiniones á las miradas de los hombres.»

«Pues Jesucristo lo permitió por redimir á la humanidad.»

Lector, el simpático pater, después de predicar este parrafito, ha largado sobre el púlpito un puñetazo mortocotudo, tal vez en prueba de su entusiasmo.

«Conque ya lo saben las fieles, y las fieles si quieren redimir á la humanidad, imitan á Cristo. ¡Abajo las vestiduras!»

Hasta el sacristán se le encolabrado, ¡miren el inocente!—al escuchar las palabras del clérigo, y la comenzado á abrazar fervientemente, solapadamente, á las beatas que entraban ó salían, so pretexto de colocarse en buen sitio, como quien dice, á buen recaudo.

«Nosotros no hemos tenido paciencia y testar para continuar tolerando al beneficiado. Eso, que estamos acostumbrados á tolerar á Pérez Moso.»

«Así es que antes de terminar el espectáculo hemos tomado las de Villadiego. Hasta la puerta llegaba el vocerío del pater.»

Dios ha puesto el alma en el cuerpo, las flores en el jardín, los frutos en el árbol, el agua en el mar, las nubes en el cielo, notas armoniosas en la voz de los pájaros, el sol en las estrellas...

En las Monjas Catalinas

UN DOMINICO.
MÁS penas y fatigas que Cristo pudo sufrir en la Pasión, pasó anoche el dominico encargado de predicar en esta iglesia.

De carnes no anda mal el reverendo y su tipo era hasta simpático. En lo que no transi- giera de ningún modo es en la voz.

Este frailecito no está un contento con Maura ni Pérez Moso. Difícilmente, pues, va a encontrar al amigo otro que mejor le sirva.

La mujer encargada del cobro de las sillas al ver que pasaba de largo sin pagar, dijo: —¿Qué no me da los diez céntimos? Contestando la beata: —Tiene usted cambio de una peseta?

En la Sangre

SR. FONTANA

(Imitación bíblica)

I. Y similia similibus curantur, penetramos en la iglesia de la Sangre.
II. Y tropezó nuestra vista con los ojos de una joven, más soberbios y zaragateros que Maura, y con más reconcentrada mirada que la guardia civil en tiempos de Pérez Moso.

Sierra Morena en Valencia

Y continúan los robos, timos y atracos á plena luz solar y en las mismas narices de la policía.

A los presidentes de comité.
Se convoca á una reunión, que se verificará esta noche á las nueve en el Centro de la calle de Libreros, á todos los presidentes de Comité de Valencia con objeto de tratar asuntos de gran interés.

Los ladrones el molino que hay frente á la Cruz Obierta, llevándose cuanto dinero encontraron en los cajones.

Encerraron al ratorillo en un cuarto y comunicaron al cuartel de la guardia civil lo ocurrido para que enviase una pareja y se llevara al detenido.

En vista de ello los vecinos de la Cruz Obierta decidieron poner en libertad al detenido por el desamparo en que se le dejaba.

En Carlet no hay un solo guardia civil y los ratorillos campan por sus resacas.

Por carta de Carlet sabemos que el vecino de dicho pueblo José Hervás Eparza fué robado en Valencia á la salida del teatro.

También se nos dice que se advirtió á la policía lo ocurrido y que ésta contestó que ahora no podía hacer nada, pues estaba dedicada á trabajos electorales.

La policía, ocupada en otras tareas no se preocupa de estas menudencias.

Este paso Valencia va á ser el cuartel general de «Pernales» y de todos los bandidos de España.

Unión republicana

Casino de Unión Republicana de Ruzafa

AVISO IMPORTANTE.
Se convoca á todos los socios menores de 25 años á una reunión que se verificará hoy á las nueve de la noche en dicha sociedad.

MASAMAGRELL.—Mañana sábado darán una conferencia pública en el Casino Republicano de Masamagrell, nuestro compañero Julio Gola y el propagandista Eduardo Guillar, quienes, invitados por los correligionarios, desarrollarán, respectivamente, los temas «Ambiente de la Juventud Republicana» y «La Prensa periódica».

El acto empezará á las nueve de la noche y á él concurrirán representaciones de los pueblos cercanos.

Aviso de mucho interés

Todos los correligionarios que tengan equivocados en el Censo electoral algún apellido, la edad ó el domicilio, deben pasarse por la oficina electoral, Centro de la calle de Libreros, de cinco de la tarde á nueve de la noche, donde se encargará de hacer las gestiones necesarias para que sean enmendadas las equivocaciones.

También los jóvenes mayores de 25 años y todos aquellos que teniendo derecho á figurar en el Censo no lo están, deben pasar por dicha oficina electoral, donde se les darán las instrucciones necesarias para que sean incluidos en el tiempo oportuno.

A los republicanos de la Vega Alta

Se advierte á todos los correligionarios de este distrito que tengan equivocados en el Censo electoral los apellidos, la edad ó algún otro particular, que pasen por el Casino «El Avance» de la calle de Sagunto, de ocho á once de la noche, donde habrá una comisión encargada de atenderles para pedir la rectificación necesaria.

Al mismo tiempo se advierte que en dicho Casino se halla expuesto el Censo electoral y se admitirán cuantas censuras se hagan.

JUVENTUD REPUBLICANA.—Los jóvenes republicanos, hijos de los ideales que sustentan, han organizado para hoy por la noche una gran cena familiar, cuyo menú será parecido al que ofreció el marqués de Comillas al príncipe de Battenberg.

Al propio tiempo, y en vista de que el Gobernador civil de la provincia Sr. Pérez ha prohibido que se lleve á cabo la manifestación que hoy debía celebrarse en honor á los caídos fusilados por Obrera, según acuerdo del nuevo Ayuntamiento, una comisión de la Juventud honrará la memoria de aquellos mártires depositando sobre su tumba una artística corona.

Con dicho objeto está tarde, á las tres y media, saldrá dicha comisión para Burjassot.

Durante todo el día ondeará en el Casino la bandera á media asta y se pondrán colgaduras con crepones negros.

Asociación de la Prensa Valenciana

Corrida del 14 de Abril

Ya están apartados los cuatro toros y los cuatro novillos toros de Olesa (antes Villamar), que han de estoquear los diestros Morenito de Algeciras, Lagarjillo-Chico, Dauder y Moreno de Alcalá, en la corrida que á beneficio de la Asociación de la Prensa se celebrará el día 14 de Abril.

Fiados en la magnífica pelea que hicieron los Olesas en las dos últimas novilladas del año pasado, los organizadores han creído satisfactorio á la afición adquiriendo para esta corrida la ganancia de la misma divisa, seguros de que el Sr. Olesa quiere conquistar el cuartel de Valencia para el suceso.

asegura á los organizadores que manda cuatro toros de buena lidia y de magnífica nota en la tienda, y cuatro novillos sin defecto, gordos y todos de cinco años.

Como á nadie queremos engañar, repetimos lo que el ganador dice, para que el público valenciano juzgue de nuestra buena fe, puesta de relieve en todos cuantos espectáculos organizamos, aunque el éxito sea contrario á nuestros propósitos. Los organizadores no escatiman ni trabajo ni dinero: allí el ganador con el crédito de sus divisa, y allá los toros con su fama de valientes. Eso es aparte de nuestra misión como organizadores de un espectáculo arriesgado y barato, del cual no tenemos en nuestras manos el resultado satisfactorio que nosotros deseamos fervientemente, y para ello ponemos nuestra voluntad y nuestra inteligencia.

Alguno de los toros que manda el Sr. Olesa y dice que en pocas corridas se verán este año reses tan lindas, tan bien puestas y tan bien presentadas. Toros y novillos son unos buenos mosos, que si no engañan al mayor y al ganador, que los han elegido por su buena pelea en la tienda, dejarán grata memoria entre la afición valenciana. Así lo deseamos.

Los toreros.
Lagarjillo-Chico terminó la temporada del año pasado aprendiendo de veras. Una de las últimas corridas que toró fué en la plaza de Bilbao, y la Prensa elogió su trabajo como pocas veces se aplaude á un torero. A raíz de aquel éxito el joven matador se creció, y en las restantes corridas hizo un magnífico cartel para el año actual.

Moreno de Algeciras, torero valiente que mereció el año pasado los aplausos del público de Madrid y los elogios de la Prensa por su guapeza y su toro elegante y variado, viene dispuesto á hacerse aplaudir en Valencia, porque quiere sostener las simpatías de su época de novillero.

Estos son los matadores que han contratado los comisionados para esta corrida económica, seguros de que la afición ha de verlos con agrado después del tiempo transcurrido sin que hayan torado aquí y durante el cual han hecho buena campaña.

Los novilleros Dauder y Moreno de Alcalá, valientes como los que más, estoquearán los cuatro novillos.

Esta es la combinación, ya segura, y de ella y de los precios que registrarémos no han de quejarse ni aún los más exigentes.

Noticias

Un numeroso grupo de librepensadores pertenecientes á la masonería reformada bajo los auspicios del Or. Hisp., han celebrado el acostumbrado banquete de proscripción en la playa de Nazaret.

En el horno de Daniel Corell, Serranos, 18, se confeccionan las mejores tortas, con pasas y nueces, panquemados y monas. Especialidad en las tortas japonesas, panquemados mejores que los de Albaricón.

El servicio de trenes de viajeros que la Sociedad Valenciana de Tranvías prestará en sus líneas de Liria, Bétera y Grao á contar del día 1.º del próximo Abril en que empieza el servicio de verano, será el siguiente:

Línea de Liria.—Salidas de Valencia para Liria: 6, 8, 14, 15 y 18, 19.

Salidas de Valencia para Paterna: 13, 30 y 16, 15 y (20, 15 días festivos).

Salidas de Liria para Valencia: 8, 20, 8, 18, 11, 35 y 17, 43.

Salidas de Paterna para Valencia: 15, 5 y 17, 5 (20, 55 días festivos).

Línea de Bétera.—Salidas de Valencia para Bétera: 6, 15, 12, 55, 15, 45 y 18, 30.

Salidas de Valencia para Moncada: 4, 15 (días laborables) y 9, 15.

Salidas de Bétera para Valencia: 7, 35, 14, 10, 17 y 19, 50.

Salidas de Moncada para Valencia: 4, 55 (días laborables) y 11, 35.

Nota. En los días festivos el tran que sale de Valencia para Moncada á las 9, 15, después de llegar á Moncada, continuará su marcha hasta Bétera, á donde llegará á las 10, 18, regresando de Bétera para Moncada á las 11, 08 y llegando á Valencia á las 12, 11.

Línea del Grao: Salidas de Valencia para Grao: 3, 8 y 12.

Salidas del Grao para Valencia: 5, 34, 9, 04 y 12, 34.

Servicio especial para los días de Fiesta.

En los días 31 del actual, 1.º y 2.º de Abril saldrá un tren de viajeros de Valencia para Paterna á las 20, 15, otro de Paterna para Valencia á las 20, 55 y uno especial de viajeros de Benimaclet para Valencia á las 20, 50.

En los mismos días, el tran que sale de Valencia para Moncada á las 9, 15, después de llegar á Moncada continuará su marcha hasta Bétera, á donde llegará á las 10, 18, regresando de Bétera para Moncada á las 11, 08 y llegando á Valencia á las 12, 11.

El día 31 del actual, el tran que sale de Valencia para Moncada á las 18, 30, al llegar á Moncada continuará su marcha hasta Bétera, y á las 19, 50 saldrá un tran especial de viajeros de Bétera para Valencia.

El que quiera asegurar su porvenir, diríjase á la Mutuelle de Franco et des Colonies, de Lyon, Gran Premio Exposición Internacional de Milán, Capital suscrito, quinientos diecisiete millones de francos, Dirección regional de Valencia: Plaza Teófilo, 18, bajos.

Hoy la Compañía del Ferrocarril Central de Aragón, pondrá en circulación un tran especial de viajeros que saldrá de Valencia á las tres de la tarde y de Sagunto á las diez y media de la noche, para regresar á nuestra ciudad.

Los precios de los billetes de ida y vuelta serán: en primera clase, 3 pesetas; en segunda clase, 2 pesetas, y en tercera clase, 1,20 pesetas.

Trinquete de Pelyo.—Hoy gran partido á escacra-cuadras, Tito y Chiquet de Guadaluar, contra Churrer, Niet y Rata. Precio 15 cént.

REUMA.—Se alivia siempre á la primera untura y se cura seguramente con el «Bálsamo antirreumático de Oriye», cuando fracasa todo lo conocido. 2 ptas. frasco farmacias. Exigido de color verdoso.

NOTABLES EFECTOS.—El mar de mar, la dilatación del estómago, vómitos, proisís, acedías, agnos de boca, diarreas, disenterias y pesadez gástrica, se curan con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos».

Tome el que quiere, pues no hay toro que resista 24 horas á los DISCOIDES PECTORALES ROSELLÓ.—Caja 2 reales. Farmacias y droguerías.

GARGANTA, VOZ, BOCA, se curan con las pastillas Caldeiro, Pidanés en farmacias.

Chanclas Boston.—Los hay de todas formas en la casa Bruguera, San Vicente, 41, troute á la de San Fernando.

AGUAS DE TOGA.—Otra el flujo blanco, el estómago y la baba de los niños.

LA FABRIL VALENCIANA

Los precios son increíbles por lo económicos.
Algodones de todas clases, los mejores y á precios tan baratos, QUE NADIE PUEDE competir con esta casa. Comprar una vez es comprar siempre.

Table with 5 columns: N.º, Precio por 100 kilos, Tomado menos, cantidad, aumenta el.
1. 2, 60, 50, 100
2. 3, 65, 50, 100
3. 4, 70, 50, 100
4. 5, 75, 50, 100
5. 6, 80, 50, 100

Las Barracas

DESCALZO Y VILLENA, LLOP, S Y IO.
Los ALGODONES que vendemos siguen siendo los más superiores.

Maquineras no os dejéis de anunciar que perduréis vuestras máquinas con algodones de buena calidad.

Círculos y sociedades.
Els Tranquils.—Esta sociedad celebrará velada teatral mañana á las nueve de la noche, representándose «El alma del pueblo» (astro), «La mala sombra» y «La gaita blanca».

ESPECTACULOS.
HALOY NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.—Fery, ventrílocuo.—Eliosa Carbonell, bailarina.—Leonor de Frutos, completista.—Las Manas, cantó y baile aragones.—A las 7.

CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Todos los días grandes sesiones de cuadros variados de cinematógrafo.—Programa selecto y abundante.

CINEMATOGRAFO MODERNO (Junio á la subasta de Clement).—Sesiones todos los días desde las cinco de la tarde.—Variedad de películas de las mejores que se exhiben en toda España.

CINEMATOGRAFO «EL TURIA» (Calle de San Vicente, 128 y 126, frente á San Gregorio).—Grandes sesiones de cuadros de cinematógrafo.

Movimiento obrero.
ARTE CULINARIO.—Compañeros Con el fin de traer asuntos de gran interés, se solicita la puntual asistencia á la junta general que se celebrará hoy á las diez de la noche, en el local de esta sociedad, Don Juan de Austria, 1.—El secretario, Manuel Torment.

LA CONSTRUCCION VALENCIANA.—Celebrará junta extraordinaria el domingo, á las diez de la mañana, para la continuación del reglamento ó bases de consorcio.—El vicesecretario, Alfredo Flores.

Gran viaje aéreo.
Se efectúa subiendo al pueblo de Serra, Hospedería «Villa Paqueta», alquila espaciosa sala y cocina para los que quieran gustar independentes. Gran día para veranear, oxígeno de pinadas y buenas aguas.

Informarán en Valencia, Pastelería de San Bartolomé, Concordia, núm. 6.

«La Palma»

Gasa de comidas.
Cubiertos desde seis reales en adelante y á la carta. Servicio á domicilio. Variación diaria. El servicio está á cargo del antiguo camarero de casa «La Ramona», Isidro Garcerá. Calle de la Sangre, 4. El dueño Manuel Cataluña.

GRAN ALMACEN

En la «Gran Vía», próximo á la calle de Ruzafa. SE ALQUILA un local con puertas independientes á la calle y una superficie de 110 metros cuadrados. Para tratar, Ruzafa, 47, imprenta.

PARCHES COSMOS

REUMA—El eléctrico rojo.
CATARRO—El eléctrico blanco.
NERVIOS—El parche sin pilas.

Droguería Aragonesa

SE HA TRASLADADO A LA Calle de San Vicente, núm. 155. Sarrido completo en drogas para Industrias. Farmacia. Precios limitados.

Clinica Reus

Plaza Príncipe Alfonso (Farreres), 16, antecorredo, derecha, Valencia.
El médico director D. Teodoro Reus, asegura y garantiza la curación en 10 á 12 días, de PURGACIONES VENEREAS MATRIZ y rápidamente por tratamientos especiales, la de SIFILIS IMPOTENCIA, sin que el enfermo tenga que curarse en su casa.

Heras y honorarios.
De 9 á 12, 1 peseta; de 4 á 6, 2 y de 6 á 9, 3. VISTA ESPECIAL MUY RESERVADA. De 2 á 5 pesetas. DIAS FESTIVOS.—De 9 á 4, 1 peseta. Operaciones á precios convencionales y tratamientos especiales para feristas.

Vinos agrios

El neutralizador Berlin.
cura dejándolos á su primitivo estado. Produce los analógicos. E. Cantero, calle Pintor Sorolla 14, cerca la fuente de los Patos. De venta: Droguería de San Antonio, Mercaderes, 71; Arnan y Balg, Bajada de San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

Para el comercio en general

Depósito de productos de plomo de la importante casa «Plomo» de Valencia, á precios sin competencia.—Rafael Pastor, Bajada, San Francisco, 12, ferrocarril.
Los encargos de fuera la capital, se servirán á correo seguro, mandando importe con gastos embalaje; el núm. 4 es igual tamaño que el 3, pero con dos agujeros rectos.

Clinica del Dr. OBIOL

Especialidad para las enfermedades de los ojos.
Curación radical de la granulación en breves días. Consulta de 10 á 4; gratis, de 2 á 3. Pesta Querol, 4, principal.

Gotas antisifilíticas

DEL DR. RIVELLLES.
NO CONTIENE MERCURIO.
GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA.
NO HAY SIFILIS.

Curación radical y segura con sólo tres frascos, á la dosis de 10 céntimos. Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico. DEPOSITOS

Valencia, José Barberá, Maldonado, 32. Madrid, representante, Pizarro, 18. Barcelona, Dr. Andrés, calle de Sagunto, 1. Alicante, D. José Ordoz, calle de Sagunto, 1. Murcia, señora Uruza de Pino y Vides. Cartagena, Dr. A. Malo de Molina. Palma de Mallorca, Bernardo Terras.

ANTIFERINO ALFONSO

¡TUS TIPOS CLASICOS! ¡TUS ESPECIALIDADES! ¡TUS FERINAS!

Por telégrafo y teléfono

«La Gaceta»
Inserta las siguientes reales órdenes: Relación de alcances de los regimientos de Puerto Rico número 1 y Almansa número 8.

Anunciando: que ha cesado en el cargo el agente general de la Gaceta en Valencia, nombrando para sustituirle á D. Rafael Díez de Ribera.

Regulando los tribunales de oposiciones. El día

Hace un día espléndido.
Ahora empieza la animación en las calles, algunas de las cuales están llenas, abundando las mujeres, que lucen la clásica mantilla.

De Fomento.
El Sr. González Besada ha dicho que las carreteras que figuran en los planes de años anteriores tendrán igual derecho á créditos que las incluidas en el plan de este año.

Es una innovación que introduce el ministro de Fomento. Trepidación

Ayer por la madrugada se sintió una gran trepidación, desde el núm. 38 de la calle del Ferrocarril al núm. 6 de la calle de Tarragona, en una distancia de 150 metros.

La alarma fué grande, creyendo los vecinos que se trataba de un terremoto. Motivó la trepidación una expansión de gases.

Dos obreros fueron lanzados á gran distancia. Uno se halla en grave estado y el otro sólo ha sufrido lesiones leves.

¿Vienen á España?
L'Echo dice hoy que Clemenceau, el general Piquart y el subsecretario de la Presidencia, Sarrau, aprovecharán las vacaciones de Pascua para visitar Madrid, Sevilla y Algeciras.

La noticia no ha tenido confirmación oficial. En palacio

Ha llegado á palacio la comadrona inglesa que ha de asistir á doña Victoria. De Gobernación

El Sr. Laeterno nos ha dicho que en toda España reina tranquilidad. Ha quitado importancia á la aparición de varios supuestos Pernales.

Ha recordado el caso de María Reina, que fué detenida y aparecieron en otros puntos supuestas Marías Reinas. Comentando una combinación

Es objeto de muchos comentarios el traslado de magistrados de estos días. Se dice que se prepara una extensísima combinación de jueces. Manifestaciones de Maura

Al salir de palacio el Sr. Maura, nos ha dicho á los periodistas que nada de particular ocurría: «Esta semana—ha añadido—no habrá»

Aguas estomacales de Masamagrell

Pueden competir con las principales en su clase. Lo garantiza el análisis que de ellas ha hecho el Dr. PESET. Infinidad de personas que las han probado encontraron alivio, hasta el extremo de curar radicalmente.

Consejo, á menos que lo pida algún ministro. Nos ha dicho también que las noticias del ministro de Estado Sr. Allendesalazar, eran las de que todavía no habían ocupado á Uxda las tropas francesas.

Noticias particulares recibidas por otro conducto afirman todo lo contrario. "El País"

Habla del crédito concedido para la creación de un tercio de la guardia civil que preste servicio en Valencia. Sostiene con datos y cifras que es ilegal su crédito, y dice luego: "Al Sr. Urzáiz, amigo ahora del señor Maura, quisieramos ver combatiendo ese crédito con la severidad que combatió los que pidió Romanones para obras públicas."

Lo de Marruecos. París.—La ocupación de Uxda será un hecho, pues el ministro de Negocios Extranjeros ha recibido la contestación favorable de todas las naciones que tomaron parte en la Conferencia de Algeciras.

Se han dado órdenes al general gobernador de la Argelia para que comience la ocupación. Esta la llevarán á cabo 600 legionarios, una batería y dos escuadrones. Hay preparados 2.000 hombres por lo que pueda ocurrir.

Asesinato. París.—Comunican de Moscú que ha sido asesinado por los terroristas en el momento de entrar en su domicilio, el diputado Lollo. Hace pocos días recibió un anónimo, notificándole su sentencia de muerte.

Lollo fué uno de los que en la pasada Duma defendió la autocracia. Huelga general. Ginebra.—Los obreros han acordado la huelga general. Las autoridades han adoptado precauciones.

Concurso. El «Boletín de la Industria del Papel» ha abierto un concurso para una cubierta. Concede 200 pesetas de premio. El jurado se reunirá el 22 de Abril. Darán detalles en la redacción del «Boletín».

El rey de Abisinia. Zancow.—Ha marchado á París el rey de Abisinia. Sobre la corrida. Los periódicos, contestando á los comentarios hechos por el público sobre la corrida á beneficio de la Asociación de la Prensa, publican datos y cifras para demostrar que, como buenos ajustaron los

toros, y como buenos contrataron á los toreros. De éstos publica las siguientes: Fuentes cobró 6.500 pesetas. Ha ofrecido á la Asociación ceder la multa de 500 pesetas que le impuso la presidencia si no se le cobra. Cobró 500 pesetas más de lo que acostumbra. Regaterín cobró 4.000 pesetas. Cedió 1.000 á la Asociación. Algabeño cobró 5.000 pesetas y cedió 500 á la Asociación. Machaquito no ha presentado aun el recibo.

Premio. El premio de la Casa Ortiz y Cussó ha sido concedido al opositor D. Jenaro Dercano.

Novillos. La corrida de Pasoua, en lugar de toros será de novillos. Se lidiarán ocho novillos por Serranito, Corchaio, Relampaguito y Chiquito de Begonia.

Más de lo de Marruecos. Orán.—Llegó á Marina el general Lienet. La concentración de fuerzas se hará en 48 horas. La ocupación de Uxda no tendrá carácter agresivo. Los europeos abandonaron la ciudad, dejando encerrados los muebles. Los indígenas ignoran la noticia de la ocupación.

De Barcelona. Hace un día hermosísimo. El tránsito ha cesado en el interior de la ciudad este mediodía. Esta noche no se publicarán diarios. En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mitin de carreteros. En el mismo local se anuncia para hoy un mitin antierroal, en el que hablará Lerroux. A falta de otras noticias se habla de elecciones. Se comenta mucho la designación de Solidaridad del teniente coronel Sr. Masía para luchar por el distrito de Borjas. Dicho señor ha hecho público que si va á las Cortes pedirá la derogación de la ley de Jurisdicciones. Parece ser que el Capitán general le ha amonestado, y que el Sr. Masía pedirá el retiro. En la calle de la Cerdeña hubo anoche gran alarma por oírse una fuerte detonación. Resultó ser que dos niños hallaron un

cartucho; Matser y lo arrojaron con violencia al suelo, haciendo explosión. Los niños resultaron heridos. Nombramientos. La «Gaceta» publica el siguiente nombramiento: Catedrático de tecnología de la Escuela de Comercio de Valencia á D. Antonio Morino. Consejo de ministros. Se ha celebrado Consejo de ministros en casa del Sr. Maura, durante tres horas. Los ministros se han mostrado á la salida tan reservados como de costumbre. Todos han negado con gran insistencia que tratasen de asuntos de Marruecos. A pesar de su negativa orórese que si hablaban de Marruecos, como igualmente de las elecciones y del viaje de D. Alfonso á Cartagena. Un ministro hablando de la cuestión de Marruecos, nos ha dicho que el conflicto actual corresponde sólo á Francia y al sultán. Hasta ahora—ha añadido—España nada tiene que hacer, pues nuestras relaciones con los moros fronterizos son cordialísimas. Si la actitud de los moros fuera hostil á todos los extranjeros, cosa que no es de creer, en Melilla y Ceuta tenemos las fuerzas precisas para la defensa de ambas plazas. Repito—añadió—que hasta ahora no hay ningún motivo de alarma. Otro ministro, refiriéndose á las declaraciones del Sr. Gasset, manifestaba que la mejor política era hacer y no anunciar sobre obras hidráulicas. Opina que el gobierno haga actos que respondan á un plan estudiado. Confirma que vendrán en breve á España Clemenceau y Piquart. Toros en una procesión. Bilbao.—Esta noche se originó un escándalo tremendo en la Plaza Vieja. En el momento que se disponía á salir la procesión, unos chiquillos dispararon un petardo junto á una vasa que pasaba entre la inmensa multitud. El animal se asustó, emprendiendo vertiginosa carrera. Los miles de curiosos, alarmadísimos, corrieron despavoridos, ocurriendo algunos síncope entre las mujeres. Luego se consiguió calmar los ánimos, viéndose que las carreras y atropellos no habían tenido consecuencias mayores. Huelga solucionada. Granada.—Se ha solucionado la huelga de carreteros con gran contentamiento de ambas partes beligerantes.

Lo de Marruecos. Sidi-Bel-Abbes.—Se ha puesto en marcha la columna organizada por Tlemcen. Los caminos están convertidos en fangales á causa de las grandes lluvias últimas. Forman la columna 3.000 hombres por este orden: Una sección de zapadores, dos escuadrones, dos baterías, un tren de campaña y una sección sanitaria con aprovisionamiento. Además van 250 caballos para trabajos de exploración. Aunque se ha dicho que Uxda estaba ya ocupado, es inexacto. La columna sigue su marcha y hasta el sábado no llegará á Uxda. Las órdenes dadas á Lianley son condicionales: Si los imperiales no resisten la ocupación será inmediata. Si resistieran las tropas acamparán en las colinas al sudeste de la Alcazaba y dirigirán un ultimátum. Francia procurará siempre que se derrame la menor cantidad de sangre posible. En previsión de acontecimientos se están concentrando fuerzas en la frontera. Se formará una división completa, que constará de dos regimientos de la legión extranjera, dos de alavos, dos de spahis y secciones de tiradores argelinos. Los trenes llegan conduciendo material. Llama la atención que lleguen baterías de montaña. Esto hace suponer que vienen en previsión de sucesos que obliguen á Francia á continuar hasta Taza. Es inexacto que el Roghi abandonase

Zeluán que es su campo, el cual está muy tranquilo. En Zaidia las tropas del sultán están inactivas. La nota protesta del Maghen es engañosa. En el alcázar de Aroila y en Mogador se nota gran efervescencia. Los moros de Anghera están en actitud expectante. El temporal va amainando. El Consejo francés. París.—En Consejo de ministros, Sr. Pichón comunicó que ninguna potencia ha hecho observaciones sobre la ocupación de Uxda. Leyó una carta del representante de Tánger detallando los agravios que ha recibido Francia en Marruecos. Paquebot que no parece. Nueva York.—El paquebot «Wurtzberg», procedente de Bremen, que conduce 1.400 pasajeros y tripulantes, esperaba se hace cuatro días y aún no ha parecido. Esto produce gran inquietud. MENCHETA.

Kiosco Nuevo. Gracia, 62, frente á la excoel de San Gregorio. Venta de diarios y postales de todas clases. Despacho al por mayor y al detall de Grasa de caballo. Por medio de los cupones que se dan en este kiosco por todo lo que se compre, se adquieren GRANDES REGALOS.

SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA. Especialidades del Dr. FORMIGUERA. Verdadera magnesia efervescente del Dr. FORMIGUERA. Curación radical de las afecciones del estómago, irritaciones de los intestinos, vahidos, dolores de cabeza, mareo, acedias, flato, pérdida de apetito, indisposiciones debidas á excesos cometidos al comer ó en las bebidas y toda clase de enfermedades procedentes de desarreglos del aparato digestivo.

ANTES á los enfermos que sufrían de las crónicas, ronquera, asma, bronquitis crónica, catarros respiratorio, se les recomendaba trasladarse una temporada al campo y permanecer algunas horas en medio de un bosque de pinos, eucaliptos, etc., etc., con el fin de respirar el aire impregnado de los principios volátiles que desprenden estos vegetales, pero HOY gracias á los adelantos de la ciencia, sin molestia y apenas gasto, se consigue muchísimo más resultado dejando disolver paulatinamente en la boca una de las famosas Pastillas balsámicas I. Freixas Romera á base de Brea, bálsamo Tuld, Savia de pino, Terpinol y Eucalipto. 12 años de grandioso éxito.—Recomendadas por los médicos del mundo entero. I. Freixas Romera FARMACÉUTICO. Arriba, 13.—Barcelona. 150 pesetas caja; venta farmacias y droguerías. DEPOSITOS: Droguería San Antonio (Mercado), Droguería de la Luna (Mercado) y farmacia del Dr. Torróns (Mercado).

Braguero Tortosa é Hijos. Se venden tres pilas, varias piedras sueltas y cajas para espejos, tres morteros para picar chufa y una cantinera para taberna con varios tonos. Espinosa, 10, bajo. DINERO á comerciantes, industriales y propietarios. Intereses desde el 6 por 100 anual. Compra y venta y administración de toda clase de fincas. Anticipos de rentas. Comisiones más módicas que ninguna otra casa. Operaciones rápidas. Despacho reservado. Razón, Colón, 86, bajo, de noche, de 10 á 1 y de 4 á 7. Teléfono núm. 820. Gran casa de compra-venta y cambio de carruajes de todas clases, de Mariano Andreu. Coches nuevos, seminuevos y usados. Carritos de media portilla y cerrados. Hernán Cortés, 16, interior. Nodrizas. Una, viuda, leche de dos meses, para criar en casa de los padres, otra labradora, partera y otra de Valencia, para criar en sus casas. Todas ellas con muy buenas referencias. Razón, Caballeros, 51, bajo, junto á San Nicolás. Acordeones superiores los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 12, 15, junta al horno Valencia. Se vende Por dedicarse su dueño á otros negocios, se vende un estafén chocolatería en punto muy céntrico y muy aparrquinado. Razón, Balmes, 6 y 8, 1.ª puerta. Carro grande Se vende uno para tres animales y en buen uso propio para transportar cajas de naranjas. Razón, huerto del Santísimo, camino del Caballero. UNICO ESPECIFICO VERDAD para la curación de las afecciones del Estómago y del Aparato digestivo. Cajas en Farmacias y Droguerías. El por correo: Hilarión GRUÉ. Calle de San Pedro, 4.—BARCELONA.

Buques de vapor. Servicio regular de vapores. Para Glasgow El vapor Desak cargará el día 2 de Abril. Para Liverpool El vapor Segontian cargará el día 2 de Abril. Para Bristol y Cardiff El vapor Sharian cargará el día 2 de Abril. Para Amsterdam y Rotterdam El vapor Helena cargará el día 2 de Abril. Para Hamburgo El vapor Georg cargará el día 5 de Abril. Consignatarios: D. Alberto Ries, Fausal y Genu, 17. Para Liverpool y Glasgow El vapor Neto cargará el día 1 de Abril. El vapor Iberia cargará el día 1 de Abril. Para Ambres El vapor Marie cargará el día 30 de Marzo. Para Hamburgo El vapor Cuba saldrá el día 1 de Abril. Para Bristol y Cardiff El vapor Bjorn cargará el día 4 de Abril. Informar: Ladislao Oles, na, Lauria, 10. Vapores de los señores Barro y Compañía, Sociedad en Comandita, Sevilla. Nueva Línea con salida semanal. SERVICIO RAPIDÍSIMO El Cabo Prior saldrá el día 30 del actual, admitiendo carga y pasajeros. También se admiten seguros de las mercancías en la sociedad empresa «Lloyd Malagueño», á primas muy reducidas. Consignatarios: Viuda é Hijos de Nogués, calle de Colón, 88, entresuelo, Valencia y Maella, 6, Grao. Se vende Por dedicarse su dueño á otros negocios, se vende un estafén chocolatería en punto muy céntrico y muy aparrquinado. Razón, Balmes, 6 y 8, 1.ª puerta. Carro grande Se vende uno para tres animales y en buen uso propio para transportar cajas de naranjas. Razón, huerto del Santísimo, camino del Caballero. UNICO ESPECIFICO VERDAD para la curación de las afecciones del Estómago y del Aparato digestivo. Cajas en Farmacias y Droguerías. El por correo: Hilarión GRUÉ. Calle de San Pedro, 4.—BARCELONA.

Plano. Se vende uno en buen uso, al contado ó á plazos. Razón, Jones, Don Juan de Austria, 15. Café Novedades, Carlet. Sastre. Se necesitan medias oficiales y aprendizas de pantalones. Don Juan de Austria, 15. Antijaqueca - Comerma. Remedio el más cómodo, inofensivo y seguro para combatir toda clase de dolores de cabeza, neuralgias, dolores nerviosos, etc. No contiene Antipirina ni Fenacetina. Caja con 25 pastillas ó dosis, más 150. Fídase en farmacias. Depósito: Sres. E. Abascal y C.ª, droguería del Barco Mercado, 2.

Vapores de los señores Ibarra y C.ª. A LA CONSIGNACION DE VIUDA é HIJOS de NOGUÉS. Calle de Colón, 88, entresuelo y Grao, Muelle, 8. Servicio rápido con salida de este puerto todos los días para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía de la Torre, Santander y Bilbao, y todos los domingos directos para Barcelona. Servicio corriente con salidas de este puerto los miércoles para Tarragona, Barcelona, San Felip, Peñíscola, Cádiz y Mérida, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía de la Torre, Ferrol, Oporto, Santander, Bilbao y Pasajes. Servicio rapidísimo con salida de este puerto todos los días para Alcañete, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos de ambos servicios.

Enfermedades Secretas y de la piel. Especificos verdaderos, infalibles para curarse en muy pocos días. Únicos garantizados por el autor, eminente especialista y Madrid. Pídanse exclusivamente contra la blenorragia, aguda y crónica, gonorrea, irritaciones, fujos y catarros de la uretra. Inyección Mestres, 4 pesetas. Contra la orquitis, y para disolver los infartos de la ingle. Orquifina, 10 pesetas. Contra la sífilis y curación de sus placas, manchas, lagas y chancros venéreos. Chancrelina, 2 pesetas. Enfermedades de la piel: eczemas, arpujidos, granos, heridas, úlceras de las piernas, manchas, erupciones de los niños, etc. Dermatolina, 4 pesetas. Depósito: Farmacia de F. Gayoso, Arenal, 2, Madrid y en Valencia, droguería de San Antonio, plaza del Mercado 70 y 71 y principales farmacias.

Kiosco. En Sueca, se ha montado uno para la venta de periódicos, libros y artículos de escritorio. El dueño de este kiosco, desearía tratar directamente con las casas productoras de papel de fumar, tarjetas postales, libros, papel comercial, tintas, plumas, pabillos y cartapacios para niños. En fin: todo lo que relación pueda tener con los objetos de fácil venta, propios de los kioscos de periódicos. DIRIGIRSE Á PABLO CARBONELL SUEGA THE FASHION TALLER DE BORDADOS ARTISTICOS UNICO EN SU CLASE. Recortes, calados, encajes, matices, aplicaciones y toda clase de bordados á máquina y á mano. Inmenso surtido en dibujos. Calle Avellanar,

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica. (Antes A. Fölich y C.ª, S. en C.) LINEA DE LAS ANTILLAS. Para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana. Saldrá el día 7 de Abril el vapor Puerto Rico. Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma.

LINEA DE AMERICA DEL SUR. Para Montevideo y Buenos Aires. Saldrá el día 18 de Abril el vapor Berenguer el Grande. Admite carga y pasaje para dichos puntos y pasaje para Rio Janeiro y Santos. Informar su consignatario en Valencia, PEDRO LLORCA, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 16, teléfono 217.—En Grao informará Viuda de Milara y Sans, Contramuelle, 19.

Bujías. Clase superior, á 7 reales kilo.—Carne de menbrillo, de Fuente Genil, clase superior, á 6 reales kilo. PASAJE MONISTROL, 2. LONJA DE ARROGES. Unica casa en Valencia DE MANUEL MUNOZ. Despacho: Plaza de Galindo, 1. Arroz bomba nuevo, superior, paquete de cinco kilos, 2'65 ptas. Arroz amonquill nuevo, superior, paquete de cinco kilos, dos pesetas. Si se desea hay clase extra superior tanto del bomba como del amonquill.

Orantina. preparación del farmacéutico de Madrid D. ANTONIO G. MORANT. Inofensiva é inimitable. Combatiendo el DOLOR DE CABEZA, JAQUECAS, REUMAS Y NEURALGIAS. MODO DE ADMINISTRARSE: En un vaso de vino ó agua, cerveza, té, café, etc. En casos robados púlsese 7 ó 10 gotas las dosis pasadas.—Una dosis, 0'25 ptas; OTRA (10 dosis), dos pesetas.—DÉVENA: En todas las farmacias de bien surtidas de Valencia y de Europa.—Depositarlos en MAYOR, Sres. B. ABASCAL Y C.ª, DROGUERIA DEL BARCO, Mercado, 2, junto á la calle de San Fernando. Estas Cápsulas han sido adoptadas por todos los Medicos, en razón á su eficacia contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebras, intermitentes, Lumbago, Gota, Resaca, Migraña, etc. Sobran para desmenuzarse en el estado febril de un resaca. Una cápsula resaca presenta una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las pilulas grasesas han puesto á la venta en abarata y al alcance de todo el mundo. Frescos de 10, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas.